

## Sanidad

# Cifra récord de donación de órganos en 2024

El hospital realizó ocho extracciones para trasplantes, las que suelen hacerse en tres años

CARLOS GIL ANDRÉS

Ocho zamoranos donaron sus órganos el pasado año, lo que supone la cifra más alta de los tres últimos lustros. El pasado año se han donado tantos órganos como en los tres anteriores, ya que entre 2021 y 2023 se han cerrado con dos donantes anuales.

La actividad en la donación de órganos registrada en los hospitales públicos de Castilla y León a lo largo de 2024 ha alcanzado la cifra de 137 donantes, superando la cantidad del año anterior, en el que hubo 109. Esto ha supuesto, además, la generación de más órganos destinados al trasplante, con

un total de 433 -frente a los 353 de 2023-, según el último balance publicado por la Coordinación Autonómica de Trasplantes.

En Zamora desde 2009 los años que han registrado un mayor número de donaciones de órganos habían sido 2013 y 2014, ambos con seis, seguidos de 2015 y 2016, con cinco cada uno, por lo que la cifra de ocho donantes de este pasado año supone un registro excepcionalmente alto, sobre todo teniendo en cuenta que hasta el tercer trimestre de 2024 solo se habían producido tres extracciones.

### Órganos generados

Gracias a la solidaridad de los castellanos y leoneses, conscientes de

que los órganos donados pueden salvar vidas, a lo largo de 2024 se han generado un total de 247 riñones, 96 hígados, 14 corazones, 67 pulmones y 9 páncreas. Así, entre enero y diciembre se han realizado 246 trasplantes de órganos en los hospitales públicos de la comunidad, cifra superior a los 198 llevados a cabo el ejercicio anterior.

La donación de órganos se coordina a nivel nacional, por eso no todos los órganos generados en

una comunidad se utilizan en ella, sino que pueden ir a pacientes de otros puntos de España, de la misma forma que sin un zamorano necesita un órgano lo puede recibir de cualquier punto del país.

### Trasplantes

La actividad trasplantadora registrada en los doce meses de 2024 indica que se han realizado 170 implantes renales, correspon-

diendo 98 al Complejo Asistencial Universitario de Salamanca y 72 al Hospital Clínico Universitario de Valladolid. El centro salmantino ha realizado, además, 11 trasplantes renales de vivo/cruzado y otros 10 de páncreas-riñón.

Se llevaron a cabo 45 injertos hepáticos en el Río Hortega de Valladolid, y diez cardíacos en el Clínico pucelano. Las córneas implantadas han sido 170 entre enero y diciembre del pasado año. ■



Un equipo de cirujanos, durante la realización de un trasplante renal.

GVA